

ACTIVIDADES

Ángel L. Riquelme

CELEBRACIÓN DE LA CONCESIÓN DE DISTINCIONES Y «PREMIO HUERTANO DEL AÑO», 1999

Conforme a lo dispuesto en el Reglamento del Libro «Huertano del Año», registrado en propiedad intelectual, el domingo día 25 de abril de 1999, se celebraban los actos y actividades con motivo a esta conmemoración anual, que se realiza, en el Museo Etnológico de la Huerta de Murcia, por la Asociación de Amigos de este Museo.

En primer lugar, sobre las 10 horas de la mañana se llevó a cabo la típica Misa Huertana en la Ermita de Ntra. Sra. de la Salud, junto al Museo de la Huerta, oficiada por el Reverendo D. Antonio García Martínez, siendo acompañada por la música y coro del Grupo «Museo de la Huerta», de la Peña «El Barracón».

Posteriormente en el recinto del Museo, por el presentador, D. Antonio Martínez Alburquerque, un enamorado de las cosas de la tierra y buen colaborador de la Asociación, los actos que anualmente se celebran concediendo el Premio al Huertano del Año y las distinciones a los organismos y entidades que más se han identificado y ayudando al Museo de la Huerta.

Introduciendo unas líneas sobre las aspiraciones de la Asociación, obras y acondicionamiento de las nuevas instalaciones, ideal ubicación del Museo y agradecimiento al Ayuntamiento por la colaboración que presta permanentemente, con palabras de cariño e ilusión, comenzó invitando al Grupo Museo de la Huerta, para interpretar danzas de nuestro folklore. A su final les fue entregada por D. José García Hernández, Secretario General de la Asociación, una foto enmarcada de la Rueda, al Presidente del Grupo D. Antonio Rosell Velázquez.

Los Premios de Distinción, fueron entregados a la Empresa Navimur; y a D. Antonio Avilés Soriano, Presidente de la

Federación de Peñas Huertanas, entregados por los miembros de la Junta Directiva Dña. Ángeles Ramos Jiménez y D. Antonio Guijarro Cabrera.

Siguió el espectáculo con la actuación de Dña. Dolores Hellín Costa, dirigiéndose al público, como rapsoda, en nuestro lenguaje Murciano, con gran éxito y admiración. se le entregó, al finalizar, un plato anagrama de la Asociación por Dña. Florencia Luna García.

Habiendo recaído el Premio de reconocimiento al Huertano del Año, en la Villa de Abarán, tras las gestiones con su Ayuntamiento, a propuesta de la Asociación de Agricultores El Progreso-Adea-Asaja de dicha población, se acordó que esta honorable designación se concediera a D. Antonio Sánchez Gómez, trabajador de la huerta, hombre de gran talla profesional; y además, respetado y querido por todos los abaranageros, por su sacrificio a la tierra, entrega a los demás y altísimas cualidades humanas.



De izquierda a derecha: Alcalde de Abarán; Alcalde de Alcantarilla; Tte. Alcalde de Cultura; Huertano del Año y señora; Reina de la Huerta; Presidente Federación de Peñas Huertanas y Damas de la Reina de la Huerta.

Para presidir esta honrosa distinción, subieron al estrado los Alcaldes de Abarán y Alcantarilla, D. Jesús Molina Izquierdo y D. Lázaro Mellado Sánchez,

respectivamente, donde después de ser leído el texto biográfico del homenajeado, por D. Diego Pacetti López como Presidente de la Asociación de Amigos del Museo y de Dña. Nuria Guijarro Cabrera, Teniente Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Alcantarilla, entregaron la figura en bronce del «Huertano del Año» y el Diploma acreditativo de tal nombramiento a D. Antonio Sánchez Gómez.

Tras la imposición del Escudo de Plata a D. Jesús Molina Izquierdo, Alcalde de Abarán, se procedió a un intercambio de obsequios e intervenciones.

Finalmente se efectuó la actuación del grupo invitado de honor, la Asociación Lírica Amigos del Arte, con la interpretación de distintas piezas líricas de zarzuela, que fueron aplaudidas y celebradas con gran entusiasmo y satisfacción por el público asistente.



De izquierda a derecha: D. Diego Pacetti; Huertano del Año, D. Antonio Sánchez; D.^a Nuria Guijarro; D. Jesús Molina Izquierdo, Alcalde de Abarán; D. Lázaro Mellado Sánchez, Alcalde de Alcantarilla y Reinas de las Fiestas de la Huerta de Murcia y Presidente Federación de Peñas.

Además de las personas citadas anteriormente, y ante un público de más de 1.200 personas, estuvieron presentes D. Miguel Ángel Centenero, Director General de Cultura; la Reina de la Huerta, Paqui Giner; las Reinas Mayor e Infantil de las Fiestas de Alcantarilla, Ana Belén Pérez y Virginia Hernández; el Presidente de

Peñas Festeras D. Santiago Timón Araújo; Ama de Casa 1.999 Dña. Elena García y Reina del Hogar del Pensionista, Dña. Bárbara; y Junta Directiva de la Asociación de Amigos del Museo de la Huerta; cerrando el acto el Alcalde de Alcantarilla D. Lázaro Mellado Sánchez.

Como colofón, se cantó por toda la audiencia, invitados y organización, el Himno a Murcia; cerrándose como es habitual, la brillante jornada, con una comida, preparada con la especial colaboración de la Asociación de Amas de Casa, para los asociados e invitados, cuyo número supero los 1.000 comensales.

PRESENTACIÓN DE LA REVISTA CANGILÓN NÚMERO 18

A las 12 horas del día 28 de noviembre último pasado, se presentaba la Revista Cangilón núm. 18.

El Acto presidido por la Tte. de Alcalde de Cultura; Dña. Nuria Guijarro; el Presidente de la Asociación de Amigos del Museo de la Huerta, D. Diego Luis Pacetti López y el encargado de su presentación D. Fulgencio Sánchez Riquelme, estuvo dirigido por la locutora de radio Dña. Carmen Manzanera, y acompañados en sustitución del Director de la Revista, por ausencia obligada, por quien escribe este texto.

La locutora, realizó una perfecta introducción de la biografía personal del Sr. Sánchez Riquelme, a quien dio paso para su intervención.

El Sr. Sánchez Riquelme, señaló su estrecha vinculación con la Revista, en años anteriores, al haber sido el Subdirector de la misma. Al propio tiempo que comentó, su consolidación y evolución inmejorables, indicaba haber leído una de las revistas más interesantes y de calidad, editadas hasta el momento. Continuó su fluida e inteligible disertación, con un resumen y repaso de los artículos de la Revista, a los que les dio su toque personal, e incluso aportando datos de ampliación específicos, de gran lucidez y brillantez.

A continuación se dio la palabra al dicente, quien manifestó la ausencia justificada del Director Sr. Saura Mira, agradeciendo la colaboración altruista del resto de miembros del Consejo de Redacción, por estar consiguiendo una alta valoración y penetración de la Revista en los ámbitos de los interesados, además de estar posibilitando un mayor atractivo para los especialistas en antropología, que están solicitando participar, en la misma, con mayor presencia profesional y técnica.

Después se continuó la lectura del texto de nuestro Director, donde se pudo extraer lo siguiente: «Me consta que, D. Fulgencio Sánchez-Riquelme, es la voz del Cronista, del Historiador, del Investigador de nuestro pasado vivencial y artístico-cultural. Ha hablado y, su huella, permanecerá imperecedera. Seguro que ha resonado, como la voz de los actores y filósofos griegos, con el brío del saber decir y la entonación de su verbo sabio y líquido. Retomando las riendas de los viejos comentadores de la Historia, y poniendo su énfasis, en la difusión de cada uno de los trabajos que enriquecen las páginas de Cangilón, que como su nombre indica, eleva con sus escuetos cubículos, la savia y la raíz, el elemento que fecunda nuestro íntimo terruno, dando vida a la huerta y sus habitantes, que han sido y siguen siendo sus auténticos protagonistas.»

A continuación tomó la palabra Dña. Nuria Guijaro, Teniente de Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Alcantarilla, expresando su voluntad de seguir colaborando con la Asociación de Amigos del Museo de la Huerta, como así mismo, animando a continuar en la bella aspiración de mantener editando esta Revista, que tantos éxitos e interés viene suscitando.

Cerró el acto D. Diego Luis Pacetti, que manifestó su deseo, en representación de la Asociación, de seguir velando, defendiendo y auspiciando este Centro

Museístico, ejemplo de manifestación y exposición de amor a la tierra natal; y a nuestras tradiciones, costumbres y artes populares. A los asistentes, muchas gracias, y en especial a la figura de D. Fulgencio Sánchez Riquelme, como presentador de esta Revista núm. 18, porque con ello se cubre una etapa, en donde su colaboración ha sido fundamental y de gran valía para los propósitos y proyectos alcanzados. Terminó con el más profundo reconocimiento al Ayuntamiento, que está demostrando una especial atención a este Museo, por la importancia y auge que ha alcanzado.

XI SEMANA DE LA LENGUA MURCIANA

«**L**'ajuntaera pa la plática, el esturrie y'el escarculle la llengua murciana», celebró su XI Semana de actos dedicados a la «Honra e Presonaje Delustre», de quienes son merecedoras de agradecimiento, durante el año de 1999, por haberse distinguido o destacado, con su colaboración, ayuda, estudio y defensa de las tradiciones, costumbres y artes de nuestra tierra.

Para ello, se programó con todo éxito, el día 15 de noviembre pasado, en el Salón de Actos del Museo de la Huerta, la conferencia sobre el mundo árabe y sefardí en España, impartida por D. ALBERTO BERDUGO TOLEDANO, lingüista sefardí teólogo de las religiones cristiana, musulmana y judía, miembro de la Junta del Patronato Sefardí de Toledo; Ex-Jefe del Gabinete de S.M. Si Hadj Thami El-Blaoui, además de poseedor de otros títulos y grandezas, que le convierten a su edad de casi 90 años, en uno de los intelectuales y científicos más importantes de Europa.

Al día siguiente, se celebraría en el Salón de Actos del Palacio del Almudí (con el reconocimiento de este articulista que escribe, por ofrecerse la presidencia del Acto)–, la concesión de la

«Breva Macoca», con alabanzas de D. Manuel Sánchez Montesinos; D. José García Rabadán y D. Facorro Sánchez Martínez, al Reverendo Padre, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral D. PEDRO ORTÍN CANO, quién intervendría para agradecer tal distinción. Después se llevaría a cabo la exaltación y elogios de introducción a D. ALBERTO BERDUGO TOLEDANO, a quién se le otorgó el Título de «Presonaje Delustre 1999», tras la conferencia, referente a la semejanza y coincidencias entre el Ladino y el Lenguaje murciano. Finalmente quien relata este texto, terminaría con la alocución histórica sobre el Palacio donde se celebraba el Acto, y su influencia en el devenir del progreso de Murcia, y de sendos homenajes literarios, a los Sres. D. Pedro Ortín Cano y D. Alberto Berdugo Toledano, por la consecución de tan apropiadas y justamente distinciones concedidas.

El día 18 del mismo mes, se realizó la charla y elogios dirigidos al «Presonaje D'Honra», que correspondió a D. José García Rabadán, por su creatividad,

ingenio, dedicación y experiencia, en el campo de las letras de la «Llengua Murciana». Intervinieron el escritor Emilio Estrella Molina, el poeta Manuel Romero Ortín y el lingüista François Martínez Torres, quienes todos coincidieron en las virtudes que avalan a tan distinguido personaje.

El sábado 20, se celebraron los «Juebos Argarianos Típicos», consistentes en caliche; petos; bambules; coroneja, boli, trompas, rulas, etc. A continuación se entregaron las medallas a los ganadores y participantes. Llegado el domingo día 21, se celebró la Misa conmemorativa del cierre de los actos de esta XI Semana, en la Iglesia de Nuestra Sra. de los Ángeles de El Esparragal, oficiada por el Padre D. Felipe Martí Prieto y cantada por la Cuadrilla 12 de julio «El Esclavejío». Después en la misma Iglesia, hubo un recital poético, referente a los valores y cualidades humanas. Con una comida de hermandad de los asistentes, se terminarían las actividades que se habían previsto, con total organización y éxito.